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PROCÈS VERBAL 
Comité Directeur  

Samedi 9 Novembre 2024 à PHALEMPIN 

 
 

Présentes :   Mmes BABY B. ;  COESTIER E. ; GRUSZCZYNSKI D. ; HART S. ;  LEIGNEL 
   M. ; LESPAGNOL M. ; VERVAECK V. 

  
Présents : MM. BAYART S. ; BELAEN S. ; BLIDI M. ; BRANDT J-M ; CATTELLE A. ; 

DESRUMAUX J-L. ; DIAZ J-P (en visio) DUFAY Y. ; HERBAUT S ; LONGELIN 
C. (en visio) ; MONTMORENCY J. ; NYS P. ; RACHEM A. ; SOETAERT ; 
M. ; STAELENS J. ; VANSTEENE D. ;  

 

Excusées :  Mmes BILOT D. ; BOSSAERT K. ; LEFEBVRE A. ; LEZEUNE S. 

 

Excusés :  M. VIDAL P.   
 

Invitée :  Mme DENIS M. (excusée) 
 

Invités :  MM DELCOURT B. (en visio) ; LERICHE L. ; RABIAA R. ;  WALOSIK J.A. 
 

Début de réunion : 9h35 
Secrétaire de séance : Marilyne LESPAGNOL 
 
1 – PRESIDENCE   Mme Dorienne GRUSZCZYNSKI 

 

- Dorienne GRUSZCZYNSKI accueille les membres du comité directeur et les invités.  
- Point sur les questions qui ont été posées par les cinq représentants du CDNBB lors 

de l'AG fédérale du 19 octobre.  
- Point sur l'AG élective de la FFBB à Paris du 14 décembre à laquelle Elizabeth 

COESTIER est candidate et se présente aux élections fédérales. 
- Deux tables rondes seront organisées les 14 et 22 novembre avec pour ordre du jour : 

• explications sur le mode de vote des Présidents de clubs lors de l'AG fédérale 

• point sur le début des championnats 

• point sur les incivilités depuis le début de saison 

• point sur la formation des dirigeants 
- Jean-Pierre HUNCKLER sera présent à la première table ronde pour expliquer le mode 

de vote 
- Dorienne GRUSZCZYNSKI laisse la parole aux Vice-Présidents puis à Maxime 

SOETAERT. 
 

2 – SECRETARIAT GENERAL  M. Maxime SOETAERT – Mme Marilyne LESPAGNOL 

 

      -  Marilyne LESPAGNOL demande s'il y a des observations sur le PV d'octobre 2024 
 adressé aux élus : aucune observation, le PV est entériné. 



Comité Départemental du Nord de Basket-Ball 
Plus haut, Plus fort, Plus sport !  

 
       

1662 

      - Point sur les entretiens avec les salariés. Maxime vient régulièrement le mardi, les 
 salariés semblent contents du fonctionnement. 

- Rappel du mode de calcul des frais kilométriques qui est fait depuis le site 
ViaMichelin sur la base du trajet le plus rapide. 

- Une remise en forme des fichiers de remboursement des frais est prévue. 
- Il est demandé aux responsables de Pôles d'adresser le résumé de leurs interventions 

en amont des Comités ou Bureaux Directeurs afin de faciliter la rédaction des Flash-
infos et des PV. 

 
3 – TOUR DES PÔLES 

 

 A) ADMISTRATION   M. Maxime SOETAERT 

 

⚫ Qualification : intervention de Rachid RABIAA  
Nous sommes en avance sur le nombre de licenciés (28379) par rapport à la saison dernière 
à même date (27733). 
Il y a une hausse des mutations (environ +300) essentiellement en U11, U17 à U20 mais 
baisse en U15. 
Intervention de Daniel VANSTEENE concernant la catégorie la plus impactée : la hausse des 
mutations touche les U11 et les U13 de la même manière mais également les U17 et les U18, 
Voir la possibilité de modifier la date butoir des mutations qui est actuellement fixée au 30 
novembre (2C). Ce sera demandé à la FFBB mais peu de chances que cela aboutisse. 

 

⚫ Communication : intervention de Cyril LONGEVIN 
Il remercie l'ensemble des commissions qui communique sur les événements. 
Il faut bien anticiper sur les envois de demandes de publications. 
Il y a normalement une publication par jour sur le Facebook du CDNBB.  

 
 B) FINANCES    M. Jean-Luc DESRUMAUX  

 

Le trésorier présente la situation des comptes à ce jour. 
Les prélèvements de la première facturation ont bien été effectués comme prévu au 

15.10.2024. 

Il signale que lors de l’établissement du bilan au 30.04.2024, une provision de 51 119 € a été 

effectuée pour règlement des factures pour les actions engagées. 

Il s’avère qu’après paiement le total s’élève à 64 040 € soit 25 % de plus que prévu (12 931€). 

Il rappelle que le budget prévisionnel 2024-2025 a été validé avec un déficit de 27 000 € 

auquel il faut ajouter 12 931 €, donc la prévision passe à 40 000 €. 

Il indique les principales ressources et dépenses du Comité et demande à chacun d’être 

vigilant sur les dépenses, l’objectif étant de réduire ce déficit prévisionnel. 

 

C) COMPETITIONS   Mme Véronique VERVAECK 

 

⚫ 5x5 : 
Un grand merci aux sportives pour le gros travail qui a été fait. 
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- La réunion des sportives du 12 octobre a été très bénéfique, chaque responsable a pu 
s'exprimer et les idées de chacun ont pu être prises en compte, les dates communes ont pu 
être fixées. Les salariés étaient également présents à cette réunion. 
- Les règlements particuliers ont été faits dans la plupart des districts. 
- Il y aura 2 niveaux en JEUNES en départemental en 2ème phase. 
- Bilan du début de saison en SENIORS (après les 5 premières journées) : 
 40 matchs perdus par pénalité 
 9 forfaits 
 3 matchs non joués 
 221 fautes techniques 
 685 matchs joués 
- Bilan du début de saison en JEUNES (après le brassage) : 
 Les calendriers définitifs avec les règlements ont été envoyés aux équipes qui ont 
 intégré le département. 
 Un fichier excel a été envoyé à l'ensemble des clubs pour qu'ils puissent avoir une 
 vision globale des matchs de leurs clubs pour vérifier les éventuels doublons. 
 Il faut être vigilant sur les adresses mails des sportives il y a encore des erreurs 
 d'aiguillage. 
 Il est rappelé que c'est Flavie qui vérifie les listes des joueurs brûlés. 
- Maxime SOETAERT et Yannick DUFAY ont assisté à une visio avec la FFBB et les sportives des 
autres départements. Il va y avoir un changement de méthode de classement la saison 
prochaine car le classement dit « classement FIBA » est obsolète, cette possibilité de 
classement va disparaître de FBI en fin de saison, le classement au pourcentage des victoires 
est demandé par la FFBB. 

 

⚫ 3X3 :  
-  le 1er Stop JEUNES a eu lieu le 27/10 à Lambersart le matin en U15 (8 équipes garçons, 6 
équipes  filles) et U18 l'après-midi (12 équipes garçons et 5 équipes filles) 
-  le 1er Stop SENIORS a eu lieu le 3/11 à Bailleul (9 équipes garçons, 5 équipes  filles). Les 
matchs étaient équilibrés, notamment chez les féminines. 
Stéphane BELAEN est allé au tournoi organisé par la Ligue, des équipes ont pu découvrir qu'il 
y avait aussi un challenge 3X3 au CDNBB 
- prochain STOP les 4 et 5 janvier à Cambrai (JEUNES le 4 et SENIORS le 5) 
- il est envisagé la mise en place d'un groupe WhatsApp pour communiquer directement 
avec les différents clubs participants. 
- le 3ème Stop aura lieu dans le Maritime, pour le 4ème le lieu reste à déterminer 
- les finales auront lieu le 19 avril dans le Douaisis. 
-  L'Open initialement prévu est avancé au 12 et 13 avril, les Open + Access doivent être finis 
avant le 3 mai. 
- Le CDNBB a postulé pour organiser le Master Ligue du 29 mai qui regroupe les 5 
départements. 
- L’achat de 2 appareils des 12’’ est à l’étude. 
- Mickaël GUERIN du club de Fourmies souhaite mettre en place du basket entreprise avec le 
CDNBB, la formule est à la réflexion mais il faudra que les clubs entreprise soient affiliés à la 
FFBB. 
- Un Open entreprises Région va se dérouler le 4 avril. 
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  D) INSTITUTIONS   M. Alain CATTELLE 

 

⚫ Patrimoine : il a été proposé la mise en place d'une récompense par un 
trophée des dirigeants extraordinaires. Une demande d'historique va être 
adressée aux présidents des districts. 

⚫ Règlements : tous les règlements particuliers ont été relus et modifiés avant 
validation et envoi aux clubs. 

⚫ Salles et terrains : Points sur les 297 salles : 
- PV de sécurité : 
 Salles avec des PV de sécurité VALIDE = 169 salles 
 Salles avec des PV de sécurité NON VALIDE = 128 salles (116 hors validité et 12 
 validité inconnue) 

 

- Rapport d’essais en charge : 
 Salle avec des rapports d’essais en charge VALIDE = 128 salles 
 Salle avec des rapports d’essais en charge HORS VALIDITE = 169 salles (156 hors 
 validité et 13 validité inconnue) 

 

- Salles NON DESIGNABLES à ce jour = 21 salles NON DESIGNABLES 
- Salles CLASSEES : 
- H3 = 6 salles (A vérifier – 1 salle) 
- H2 = 57 salles 
- H1 = 122 salles 
- REFUS H1 = 14 salles 
- Proposition H1 attente club = 7 salles 
- NON CLASSEES = 91 salles 

 

A ce jour, il y a 112 salles NON CLASSEES, REFUS et en proposition, dont les 21 salles NON 
DESIGNABLES. Soit 112 salles A CLASSER rapidement. 
Les documents manquants vont être demandés aux clubs et les visites vont être 
programmées avec les clubs qui sont à jour aux niveaux documentaires. 
Des visites sont déjà programmées pour les mois de novembre et de décembre. 
Jean-Michel BRANDT, responsable de l'homologation des salles et terrains demande aux 
clubs de le prévenir si des travaux ont été réalisées dans leurs salles, afin de mettre à jour le 
fichier FBI-V2 mais également en cas de modifications ou interventions sur les buts, les 
revêtements et les tracés. 
Il reste à la disposition des clubs, que se soient sur les projets, les modifications et surtout la 
réglementation FFBB, LNB et FIBA.  
Il est rappelé qu'en cas de défaut de salle, l'arbitre pose une réserve sur la feuille de marque 
Il y a 2 projets de salle en cours et 1 terrain 3x3 
 

⚫ Récompenses : Il n'y a pas de liste des récompensés. Il faut se rapprocher du 
responsable (Stéphane Herbaut) qui expliquera le modus operandi. La date butoir 
pour les demandes de récompenses est le 30 novembre, les imprimés sont 
disponibles sur le site du CDNBB. 
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 E) SOCIETE ET MIXITES  Mme Dominique BILOT 

 

⚫ Vivre Ensemble :  
 

- Basket Santé : 2 dossiers de sous-classement sont toujours en cours.  
Il est proposé d'établir un tableau de sous-classement pour le basket santé. 
Concernant l'action 1ers de cordée Pierre a été contacté afin de proposer une formation en 
Visio, le samedi 23 novembre 2024 au matin, aux éducateurs “Basket Santé” intéressés. Ce 
lien sera transmis aux éducateurs connus par la Commission, c’est à dire Ludivine DARTOIS, 
Carole D’HONDT et Jonathan DELAVALLE. Un recensement des éducateurs “Basket Santé” 
dans le département va être réalisé. 
Une marche avait été proposée (tardivement) aux élus et aux salariés du CDNBB dans le 
cadre d'Octobre Rose mais elle n'a pas pu se mettre en place faute de participants. 
Véronique précise que la distance proposée (9km) a peut-être “freiné” certains membres 
dans leur souhait d’y participer. 

 

- Inclusion : Margot, représentante des Enfants de la Balle a évoqué lors de la réunion de la 
Commission les nouveaux clubs inclusifs du département: GRAVELINES BF, AL 
COUDEKERQUE-BRANCHE, BC ESTAIRES et le SO ARMENTIERES. Elle a précisé également 
qu’elle était en contact avec certains clubs des districts Cambrésis et Douaisis dans le but de 
les épauler, les renseigner dans leurs démarches d’inclusion. 

  
⚫ Citoyenneté et Incivilités : deux signalements concernent des rencontres 

départementales et un signalement fait référence à une rencontre de Nationale 3.  
Concernant le “Challenge du Fair-Play”, des difficultés sont rencontrées pour 
récupérer les informations nécessaires de la part de certains districts. La modification 
du classement est à l'étude selon les dossiers de discipline. Ils seront peut-être revus 
lors de la saison 2025-2026. Un détail des fautes techniques, fautes disqualifiantes 
avec ou sans rapport, par club, sera adressé à la commission en fin de saison.  
    

⚫ Jeunesse :  
- Mini-Basket : Une réunion aura lieu le 13 novembre afin de préparer au mieux le Forum du 
Nord de Mini-Basket du dimanche 5 janvier 2025 à Phalempin, il y a 54 clubs inscrits pour le 
Forum. 
Dans le cadre de sa formation fédérale d’agent de développement, Mickaël GUERIN, du club 
de la CSC FOURMIES, a pour mission d’organiser une manifestation au sein de son club en 
partenariat avec le CDNBB. Le club de Fourmies candidate pour organiser la fête nationale du 
Mini Basket du Cambrésis. 
- Micro-Basket : Il est demandé de mettre dans le PV les clubs labellisés Micro-Basket ou 
Basket Santé. L’idée d’organiser un plateau Micro-Basket en deuxième partie de saison a été 
évoquée.  

   
⚫ Basket Féminin :  

-Une première vidéo “FEMME EN NORD” a été réalisée et partagée sur les supports de 
communication. Celle-ci concerne Lindsay PRIEZ et son organisation de la “Nuit du 3x3” à 
BEUVRAGES. Plus de 7000 personnes ont déjà visionné cette présentation en une semaine. 
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-Afin d’accompagner pleinement la prochaine édition, qui aura lieu début juin 2025, Sylvie 
LEZEUNE aimerait que l’on puisse l’aider dans sa recherche d’arbitres féminines. Dorienne 
rappelle qu’une formation d’arbitres 3x3 a été mise en place cette saison et qu’il faudra donc 
se rapprocher de Stéphane BELAEN à cette même période pour satisfaire ce souhait.  
-Pour les futurs interviews, Véronique a suggéré à la Commission de mettre à l’honneur 
Nadine MOREAU, mais aussi, Marie-José DEMEULEMESTER.  
-Lionel a réalisé un “retour en images” relatif à l’accompagnement des clubs par le CDNBB, 
dans le cadre de leurs actions en faveur d’Octobre Rose.  
Pour cette première saison, 30 clubs du département ont pu être dotés de ballons roses et 
divers goodies.  
-“Novembre Noir” (Action nationale à destination de la recherche contre le cancer de la 
prostate) a été abordé dans l’éventuelle mise en place d’une action la saison prochaine.  
Concernant la future édition du All-Star Game Féminin 2025, une réunion Visio est 
programmée le mardi 12 novembre 2024 à 19H30 en présence de Noémy MESSI-FOUDA.  

 

F) TECHNIQUE   M. Joël STAELENS 

 

- Concernant les actions dans les écoles :  
M. ANSART, conseiller pédagogique, a été reçu et les écoles du Cambrésis sont intéressées 
pour l'organisation de cycles dans leurs établissements. (Neuville saint Rémy / Carnières / 
Maretz / Bertry / Manières, Le Cateau a été ajouté à cette liste). 
LORIC va gérer le déroulement de ses actions. 
- Concernant la détection U 11 : 
Les dates des prochains regroupements sont fixées : le 17/11 à Monchecourt DISTRICTS 
Cambrésis et Douaisis, le 2/12 à SOLESMES et 15/12 dans le Douaisis (dates et lieux à 
confirmer) 
- La détection U12 gérée par Karine BOSSAERT est en cours. 
- Concernant la détection U13 : Chaque équipe du NORD sera composée de 10 joueurs(es) 
pour participer au TIC. 
- La date limite pour l'inscription au Challenge benjamins est fixée au 31 décembre, 
- Un tournoi U11 est prévu à TEMPLEUVE pour les filles le 4 janvier et le 5 janvier pour les 
garçons. 
Il y aura plusieurs sélections, en particulier du PDC. Les districts sont invités à y participer. 
Il est rappelé qu'il est accordé 8€/heure aux clubs qui prêtent leur salle pour les détections.   
 

G) OFFICIELS    M. Aïssa RACHEM 

 

- La Journée Nationale de l’Arbitrage (JNA) 2024 qui a eu lieu à HEM a été très bien organisée 
mais a eu peu d'impact. Il faut peut-être revoir le mode de communication pour la saison 
prochaine. Romane LEDIN et Ilian RAZKI ont été mis à l'honneur lors de cette journée 
nationale de l'arbitrage. 
- La JNA 2025 sera organisée dans le Douaisis. 
- La formation des 170 candidats suit son cours, des livrets de formations sont distribués lors 
des formations dans les districts. Un fichier reprenant la liste des candidats a été envoyé aux 
districts ce qui permet de suivre tous les arbitres. L'examen E5 est en préparation et va être 
envoyé dans tous les districts. 
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- Les maillots des nouveaux arbitres départementaux vont être remis lors des réunion de mi-
saison des districts en janvier 

 

⚫ Formation 3x3 :  
La formation REF (arbitre 3x3) a eu lieu le 14/10 à Bailleul. Panel de 20 arbitres. Merci à 
Emeline BOUCQUILLON pour sa présence lors du 1er Stop à Lambersart. Il va falloir prévoir 
une 2ème séance de formation 3x3 pour les arbitres des districts du sud (Cambrésis – 
Douaisis -Valenciennois) qui n'ont pas été conviés. 
Une formation OTM 3x3 (EventMaker) va être organisée le mardi 10 décembre en visio. 

 

⚫ Ecoles d'arbitrage :  
Iil y en a actuellement 38 de niveau 1, l'objectif étant de passer au niveau 2 pour présenter 
des candidats aux examens départementaux. 
Si un formateur d'école d'arbitrage estime qu'un jeune de 14 ans de l'école d'arbitrage est 
capable d'arbitrer, il a la possibilité de le désigner sur du U11 et le CDNBB, dans la mesure du 
possible, désignera un arbitre confirmé pour l'accompagner. 
Les kits pour les écoles d'arbitrages ont été distribués par la Ligue mais payés par le CDNBB. 

 

⚫ OTM :  
Les formations ont commencé en septembre (7 demandes en cours – 5 faites). Il est 
demandé de prévoir 10 personnes minimum par formation, au besoin en se regroupant avec 
des clubs voisins.  
Une réunion de mi-saison est à prévoir avec les OTM des clubs qui souhaitent participer pour 
faire un point sur la nouvelle réglementation 
 

4 – DISTRICTS : 

 

− Cambrésis : la réunion Générale des clubs aura lieu le 23/05/2025 à Landrecies.  

− Douaisis : la réunion mensuelle a été faite courant octobre. 
Ostrevent s'est positionné pour les finales de Coupes des 10 et 11 mai 2025. 
Orchies candidate pour les finales U15 des 7 et 8 juin 2025.  
La réunion générale des clubs aura lieu le 3 juin 2025. Lieu à définir 

− Maritime : la réunion générale des clubs aura lieu à Malo les Bains 

− Valenciennois : une réunion du district est prévue le 20/11. Le district est toujours en 
attente de candidature pour l'AG du CDNBB.  

− Terrien : un appel à candidatures pour l'organisation des finales départementales en 
cours. 
 

Fin de séance : 12h34 
 
La Présidente du CDNBB      Le Secrétaire Général           La Secrétaire Générale Adjointe 
Dorienne GRUSZCYNSKI        Maxime SOETAERT             Marilyne LESPAGNOL 

 

             


